
Вчера в пресс-центре газеты «Комсомольская правда-
Челябинск» была организована телефонная горячая 
линия на тему «Приемная кампания - 2010» 
с участием ректора Южно-Уральского государственного 
университета Александра Леонидовича Шестакова 
и ответственного секретаря приемной комиссии 
Александра Васильевича Губарева. 

Абитуриенты и их родители из первых рук смогли получить полную, 
оперативную и достоверную информацию по вопросам, связанным с 
проведением вузом приемной кампании в 2010 году. Звонивших инте
ресовали не только правила приема, новые специальности, количество 
бюджетных и целевых мест, условия учебы и предоставления мест в 
общежитиях выпускникам школ соседних государств, но также инфор
мация об изменениях, связанных с присвоением университету статуса 
национального исследовательского, развитии Технопарка ЮУрГУ, вы
даче дипломов международного образца, перспективах строительства 
университетского комплекса и так далее. 

В завершение разговора ректор пожелал всем выпускникам хорошо 
сдать Единый государственный экзамен, правильно выбрать специаль
ность и будущую профессию и успешно поступить в Южно-Уральский 
государственный университет. 

ЮУрГУ откроет свои двери для абитуриентов 20 июня, а значит, самое 
время узнать о том, какие изменения произошли в правилах приема и 
как они коснулись нашего вуза. Эти вопросы мы также адресовали от
ветственному секретарю приемной комиссии Александру Губареву. 

- Думаю, что все выпускники, которые собираются поступать в вузы, 
уже наверняка знакомы с новыми правилами приема. Но напомню, что в 
этом году абитуриенты имеют право подавать документы только в пять 
вузов, а внутри каждого из них участвовать не более чем в трех конкурсах 
на разные направления подготовки и специальности каждой из форм 
обучения. 

В прошлом году все высшие учебные заведения страны (за редким 
исключением) начали принимать абитуриентов по результатам Единого 
госэкзамена. Мы по этой схеме работаем уже 8 лет. За это время нако
плен определенный опыт, автоматизированы все приемные процедуры. 
Главное, удалось сделать процесс поступления в университет удобным 
и приятным. 

Основная задача всех приемных комиссий - обеспечить прием за
явлений. Каждый вуз решает ее своими способами. У нас сложилась 
определенная система, а насколько она передовая и лучшая, судить аби
туриентам. Но подтверждением того, что эта система положительно себя 
зарекомендовала и даже вызвала интерес у других российских вузов, 
является тот факт, что в феврале текущего года Южно-Уральский го
сударственный университет определен площадкой для проведения все
российского научно-практического семинара, на котором обсуждались 
вопросы автоматизации приема в вузы России. На этом семинаре при
сутствовали представители 45 ведущих учебных заведений страны. Они 
смогли увидеть своими глазами, как у нас проходит процесс компьюте
ризированного приема абитуриентов. 

- Александр Васильевич, что касается интернет-приема заявле
ний, планируете внедрить этот процесс? 

- Технически мы готовы. В прошлом году отработали эту систему в 
тестовом режиме. Но есть определенные юридические моменты, которые 
не позволяют полностью перейти на нее, например, закон о защите пер
сональных данных. Вообще, интернет-подача заявления ориентирована, 
прежде всего, на удаленные местности. По Интернету можно заявить о 
своем намерении участвовать в конкурсе, но для того чтобы быть зачис
ленным, в личном деле абитуриента должен лежать аттестат или другой 
документ об образовании, а его по Интернету не отправишь. Другое дело, 
что подобная система экономит число поездок, а также дает возможность 
выбирать между несколькими вузами... 

- Как новый статус университета отразится на работе приемной 
комиссии? 

- На процедуре приема заявлений присвоение нашему университету 
статуса национального исследовательского не должно сказаться. Не ска
жется это и на стоимости обучения. Другое дело, что будущие абиту
риенты, выбирая учебное заведение, понимают, что подобного статуса 
удостаиваются далеко не все вузы, и это лишнее подтверждение высокого 
уровня образования в ЮУрГУ. 

- Изменения коснулись количества специальностей, бюджетных 
мест? 

- В прошлом году мы приложили солидные усилия для того, чтобы 
открыть новые направления подготовки специалистов, дополнительно 
появилось 30 специальностей. В этом году вуз начинает готовить спе
циалистов в области полиграфии на факультете коммерции. Самое непо
средственно отношение к этому направлению будет иметь Издательский 
центр, который станет площадкой для практики студентов. По количеству 
бюджетных мест особых изменений не предвидится. Как обычно, больше 
их будет на технических специальностях. 

- Александр Васильевич, каким вы видите абитуриента ЮУрГУ 
в 2010 году, можете «нарисовать» его собирательный образ? 

- Наш университет заинтересован в привлечении лучших выпускников, 
имеющих высокие стартовые способности и хорошо мотивированных на 
получение высшего образования. Я уверен, что сильные абитуриенты 
будут выбирать престижные вузы, и качество образования, на мой взгляд, 
станет главным мотивом. 

Оксана ХУДЯКОВА 
(Продолжение темы на 2-й стр.) 


